



2021 年度
第 41 号

体育市民連帯 ニュースレター

大韓民国スポーツの

根本的变化を

皆さんと共に

作って行きたいです

体育市民連帯と共に

していただけませんか？

1
「学暴」議論の
バレーボール界
実際の運動部生活
実態はどうか



2
学生選手暴力
80%が
先輩・仲間のイジメ



3
暴力加害選手
来年から
「体育特长生」
志願できない



4
国民体育振興公団
スポーツセンターの
建設会社
私有地無断侵犯



5
スポーツの
公正と
常識について

6
「マスコミ統制」
北京五輪…
誰のための大会か



01 ファクト経済新聞 2021.11.04

「学暴」議論のバレーボール界、実際の運動部生活実態はどうか



「運動部自体が暴力・暴行が行われやすい環境です。訓練環境自体を変えなければ、事後対処は効果がないでしょう。

中・高校生時代など7年間、「エリートバレーボール人」として生きてきたAさんの発言だ。現在スポーツをやめて「一般人」になったAさんは、中・高校運動部生活当時をこう回顧した。最近バレーボール選手李ジェヨン・ダヨン双子姉妹の中学生時代の学校

暴力（学暴）暴露をきっかけに運動選手たちの学校暴力（学暴）論議が起こり、その運動部内の学暴実態に多くの注目が集まっている。

韓国バレーボール連盟（KOVO）は2月16日、ソウル麻浦区 KOVO 会議室で「バレーボール界学校暴力根絶および予防のための緊急対策会議」を開き、学暴関係者に永久懲戒を下すことができる規定を設けると発表した。関連規定は今後理事会を通じて具体化される予定である。

シン・ムチョル KOVO 事務総長は会議以後に取材陣と会った席で「新人ドラフト（選手公開選抜制度）時に学暴関連誓約書を受け、その後誓約書の内容が虚偽事実として確認された場合、永久除名など重懲戒を下す計画」とし「これは学暴を犯した選手をプロの舞台から完全に排出するという強い意志」と話した。文化体育観光部もこの日配布した報道資料で「大韓体育会国家代表選抜規定第5条により（性）暴力など人権侵害で懲戒を受けたことがある場合、国家代表選抜を制限する」とし「今後関連規定などを通じて学校体育暴力予防体系を構築していく方針」と念押しした。

彼らは今回の学暴論議と関連して「教育部など関係当局との協議を通じて学校運動部懲戒履歴を統合管理して今後、選手活動過程に反映する」ともした。

まず学暴論議の真ん中に立ったイ・ジェヨン・ダヨン姉妹は自分たちの学暴疑惑を認めて自筆の謝罪文を出したが大衆の反応は冷淡だった。彼女らは優れた試合実力でバレーボールファンの心をひきつける「二艘底引き網漁船」だったが、騒ぎ以後、彼女らの姿は今後コートでなかなか見られないと思われる。

双子姉妹の所属チームである興国生命は2月15日、彼女らに無期限出場停止処分を下した。国家代表チームの資格も無期限停止した状態だ。それだけでなく、ホーム球場では双子姉妹の写真やポスターが降ろされ、KOVOはSNS（社会関係網サービス）にある彼女らの写真をすべて削除するなど、足早く対処している。彼女らの指導者活動も制限される。人権侵害は指導者の「欠格事由」に該当するためだ。

男子バレーボールも事情は変わらない。2月13日、学暴疑惑が提起されたOK貯蓄銀行のソン・ミョングンとシム・ギョソプ選手はこれを認め、今後競技に出場しないという意思を明らかにした。先に彼らはそれぞれ高校と中学校運動部時代、後輩に過酷な行為を犯したという疑惑に包まれた。



相次ぐ議論でバレーボール界は学校暴力をした選手を永久除名する規定などを新設するという方針を明らかにした。写真は2月16日、ソウル麻浦区韓国バレーボール連盟で「学校暴力根絶のための緊急対策委員会」会議を終えた後、結果ブリーフィングをしているシン・ムチョル韓国バレーボール連盟（KOVO）事務総長の姿。 /連合ニュース

事実上、以前からスポーツ界は閉鎖的で垂直的な環境によってその内部でどんなことが起こるのか外部の人は知る事ができず、暴力や暴言、性暴力などの加害があっても隠蔽されるという指摘を受けてきた。このような議論がまな板上がるたびに協会などは直す部分は直し、事後対処を確実にすると首を下げたが、実際に目に見える変化はない状態だ。

A氏は「運動部は合宿生活をするため、基本的に閉鎖的な構造」と説明した。運動部内の環境自体を変えなければ無数に多くの改善案が提示されても「見掛け倒し」に過ぎないという指摘だ。

また蔓延した「成果第一主義」の態度も問題になった。スポーツは勝敗がはっきりしている。点数に応じて勝ち負けが決まるため成果がはっきりした領域だ。このため、同級生の間でも序列がつけられ、位階が作られる奇現象が生まれる。

A氏は「(選手間) 暴言と暴行は主にチームのエースが主導する」とし「先輩はもちろん同級生同士も主戦と非主戦の間の無視発言（訳注：バカにした発言）も蔓延する」と話した。

一方、「実際の指導者や学校関係者は、このような事実を知ってもやり過ごすことがほとんど」とし「エリート運動部での最も重要な目標は国体で良い成績を出すことだが、このため彼らは学生を「選手育成」の面から扱わず、ただ（試合で良い）成績を出すための道具と考える場合が多い」と指摘した。選手管理および人間性指導に先立つべき大人が自らの役割を果たしていないという意味だ。

A氏は「運動部選手たちは学校の授業をきちんと受けられないため、運動部選手たちが友達の全部」だとし「このため学生時代の暴言暴行は一般学生よりも消えにくいトラウマとして残るだろう」と憂慮した。

一方、興国生命側は残っている選手たちに過度の関心を自制することを頼んだ。朴ミヒ監督は「チームの選手たちが過度の関心のためストレスをたくさん受けている」とし「残った選手たちがこれ以上他の要因に邪魔されないことを望む」と述べた。

出典：<https://www.facten.co.kr/news/articleView.html?idxno=99373>

02 江原日報 2021. 11. 03

学生選手暴力 80%が先輩・仲間のイジメ



最近1年間、江原道内の学生選手が経験した暴力の80%は、別の学生選手からいじめられていたことが分かった。

江原道教育庁によると、教育部の学生選手暴力被害実態調査の結果、道内で学生選手と指導者など29人が加害者と指摘され、後続措置がなされた。全国的には351人が「暴力を経験した」と答えた。

今回の調査は今年 7～8 月、道内 353 校、4,135 人の学生選手を対象にオンラインアンケート方式で行われ、昨年 2 学期から 1 年間の暴力被害について尋ねた。

学生選手は学校運動部所属選手だけでなく、個人スポーツ活動をする学生たちも含まれた。加害者の種類としては 29 人のうち先輩学生選手が 12 人(41.4%)で最も多く、同僚学生選手が 11 人(37.9%)で後に続いた。監督、コーチなど学校運動部指導者 3 人と学校外体育指導者 1 人も暴力加害者として指摘された。

このうち加害学生選手 2 人は学校暴力対策審議委員会に回付され、書面謝罪と接触・報復禁止処分を受け、学生選手 2 人と指導者 1 人は調査が行われている。残りの 24 人は事案が軽微だという判断で学校長が自ら終結した。

学生選手暴力被害実態調査が初めて実施された昨年には道内で 48 人が加害者として指摘され処分を受けた。

これに道教育庁は学生選手暴力被害の根絶を目標に今年 3 月、学生選手人権保護条例を制定し、学生選手苦情処理届出センターを新設した。学生選手と指導者、親は年 2 回の暴力予防教育を義務的に履修し、道内運動部指導者 490 人余りは市・郡教育支援庁と道教育庁から毎年予防教育を受けている。

ホ・ナムジン道教育庁文化体育課長は「学生選手の人権伸長のための制度を整え、暴力被害事案発生にも厳重に対処し、被害予防に努めている」と話した。

出典：<http://www.kwnews.co.kr/nview.asp?aid=221110200046>

03 YTN 2021. 11. 07

暴力加害選手、来年から「体育特技生」志願できない



[アンカー]

昨年のトライアスロン故崔スクヒョン選手の極端な選択から、最近の女子バレーボール李ダヨン・李ジェヨン姉妹の学暴暴露まで、体育界暴力事件が続いています。教育部が特段の措置を取りましたが、学校暴力加害者の体育特技者志願資格を剥奪することにしました。

ケ・フンヒ記者が報じます。

[アンカー]

監督と仲間の常習的な暴行といじめで昨年自ら命を絶ったトライアスロンの故崔スクヒョン選手。

[崔ヨンヒ/故崔スクヒョン選手の父：これからは絶対にスポーツ人の人権が蹂躪されたり、過酷な行為が行われるようなことがないことを願っています。]

学校暴力加害者として指摘され、国家代表資格を奪われた李ダヨン、李ジェヨン姉妹。

体育界暴力事件が相次いだことで政府は特段の措置を講じ、毎年学生選手たちを対象に暴力実態を徹底的に調査すると約束しました。

まず、来年から学生選手暴力加害者は体育特技者選抜過程に志願できません。

[ユ・ウネ/副首相兼教育部長官（去る 1 日）：中・高の体育特技者選抜制度を改善し、学生選手の中で深刻な学校暴力加害者は体育特技者に選抜されないようにします。]

学校暴力前歴で中・高校のときに選手生活ができなければ、大学・プロ選手へ進むにもかなりの制約を受けることになります。

また、暴力加害者は選手の場合は資格剥奪、指導者は解任や資格停止まで強力な懲戒措置が行われます。教育部が学生選手暴力実態を調査したところ、小・中・高学生選手 351 人が実際の暴力被害を経験したと回答しました。

身体暴力は減ったものの、言語暴力は今年 51.7%に増えました。

学生選手の半分以上が言語暴力を経験したのです。

[シン・グァンス/教育部体育芸術教育支援チーム課長：コロナ 19 で非対面授業が増え、学生の接触が減り、SNS を通じたサイバー暴力が増加した理由もあるようです。]

加害者は先輩が 126 人で最も多く、同僚 111 人、監督やコーチなど指導者が 47 人でした。

[ホン・ドクギ/慶尚大体育教育課教授：幼い時から運動に入門し、彼らだけの閉鎖的な文化が形成されま
す。むしろ体育特技者制度自体を廃止することを全面的に検討するのが事件の本質を見るものではないか
と考えられ…。 人権に優しい学校運動部文化を作らなければならないと思います。]

毎回社会的反響が大きい事件が起こるたびに体育環境を改善すると言っていくつかの措置と約束が出てき
ましたが、実質的な変化につながる場合は多くありませんでした。

暴力行為が根絶されるように、加害者に対する処罰強化と同時に訴訟や心理療法など被害者に対する支援
も無視してはならないという指摘です。

出典：https://www.ytn.co.kr/ln/0103_202111070451419483

04 連合ニュース 2021.11.07

国民体育振興公団スポーツセンターの建設会社、私有地無断侵犯



慶南晋州に国民体育振興公団（K S P O）スポーツ価値セ
ンターを建てる建設業者が新築敷地の隣の私有地を無断侵犯
した事実が知られ問題となっている。

7日、晋州市によると、国民体育振興公団は 450 億ウォンで
内東面三溪里 234-4 番地の 4 万 8 千 742 m²に地下 1 階、地上

3 階規模のスポーツ価値センターを建設することになり昨年 11 月 6 日起工式をした。

ここには多目的運動場、仮想スポーツ体験館、多目的屋内スポーツ体験館、ユースホステルなどが入っ
て、2023 年上半期に開館する予定だ。

起工式以後、センター新築を引き受けた A 業者は敷地造成工事をしながら新築敷地の隣の私有地(林野)1
千 481 m²を無断で毀損した。

このような事実を知った山の地主 B 氏は「ここは栗の栽培団地が造成されているが、A 業者が同意も求め
ないまま無断侵犯したことはありえないこと」と憤慨している。

特に彼は「A 業者が私有地を無断侵犯したうえ、栗の木を数十本毀損したので、建設業者代表と国民体育
振興公団理事長を警察に告発した」と話した。

A 業者は現在該当林野にテントを張り、近隣地域で新築工事を続けている。

A業者の関係者は「該当林野は新築敷地と隣接する傾斜地で、雨が降ると土石が現場に流れ込み、山の地主と相談することなく優先整備したもの」とし「山の地主と原状復旧などを議論している」と解明した。

出典：<https://www.yna.co.kr/view/AKR20211103108900052?input=1195m>

05 忠清日報 2021. 10. 31

スポーツの公正と常識について



[寄稿]金ビョンソン 忠北道体育会 事務長

今年の国体で釈然としない偏った判定で勝った試合の勝敗が変わった疑惑を究明してほしいという国民請願が進行中だ。

今回の国体でハンドボール忠北代表で出た一新女子高だという。

去る10月開かれた102回全国体育大会の高校の部女子ハンドボール決勝戦で一新女子高は江原代表の黄地情報産業高校に25-26、1点差で敗れて目前にした金メダルを逃した。

この過程で釈然としない点があったというのが国民請願に上がった理由だ。

総合すると競技終了3分余を残して24-22で先制していた一新女子高が、その後3人が2分間退場を受けて逆転されたのだが、過剰動作(ハリウッドアクション)判定で1人、この過程でベンチの抗議がありベンチ警告累積(2回)で1人、相手のスローを妨げたとして選手1人など全部で3人の選手が退場された。結局、数的劣勢を克服できず、試合はひっくり返った。

偏った運営だったと断定することはできないが、決勝戦の勝負所で1チーム選手3人が退場となるケースは一般的ではないというのが衆論だ。

その試合が終わった後、偏った判定の有無を確認するための訴請が受け入れられず、結局、偏った判定疑惑を究明してほしいという国民請願が提起されたのだ。

請願内容では、単に審判に問い合わせたことにも警告を与え、両ベンチに偏った規則適用、技術役員らも超えた関与などが挙げられている。

筆者は今回の事案を見ながらいくつか考える。

スポーツ界が外形的にはスポーツ人権を強調し、スポーツ革新委員会やスポーツ倫理センター設置運営などそうだが、実状内部的には変化の動きがないようだ。

私たちはスポーツを通じてフェアプレイ精神とコンプライアンス精神、社会共同体意識を盛り上げることができることを強調する。

ますます選手が減って選手発掘の難しさを吐露するが、不公正さによって学生選手の試合で不信が助長され、保護者から「無駄にスポーツをさせた」という自嘲混じりの話が出ることもある。スポーツ界の不公正は結局血汗を流して、一生懸命やればいいと信じる選手たちの夢を踏みにじるものと変わらない。

「学生たちの競技なのに選手たちが受ける傷は誰が治療してあげるのか。涙を流す選手たちの目と合わすことができなかつた」というある関係者の耳打ちが耳元で聞こえる。

目で見てもらわれるほかない状況で、スポーツが志向する正々堂々と勝負して結果に満足するという教訓を見つけることができるだろうか。

スポーツ競技における審判の役割は重要である。審判の決定は監督と選手にとって絶対的だ。審判によっては試合の流れと結果が逆転することもある。誤審や誤判、または偏った判定などが出た場合、選手や観

客に大きな傷を与えることがある。現在、常任審判制は審判の独立性と専門性を確保できるという肯定的な面もあるが、実際の運営を該当種目に委託することにより当該種目に隷属したものとなっている。したがって常任審判も第3の機関(団体)が独立して運営する策を設けたり、判定の質を高めるためのビデオ補助審判(VAR)導入、深刻な不公正さが問題になった場合、ワンストライクアウト制など強力な措置が必要だという指摘だ。審判の権威は公正な判定から出るものだからだ。

公正とは、どちらか一方に偏ることなく公平で正しいことをいう。公正はスポーツにとって価値であり規範である。反則と便法で勝てるということと、教育的価値を崩す行為が施行されるのが我が国体育のあるべき姿ではない。

今回の国民請願で勝敗が逆転することはできないだろう。だが、今後であってもスポーツからフェアプレイと公正さが消えるのを防がなければならないという考えだ。不公正が消えなければ体育の未来はない。

出典：<https://www.ccdailynews.com/news/articleView.html?idxno=2090515>

06 ハンギョレ 2021. 11. 03

「マスコミ統制」北京五輪…誰のための大会か



2022北京冬季五輪が約3ヶ月に近づいた。今回のオリンピックは2008年に続いて北京で開かれる2番目のオリンピックだ。北京は今回の大会を行えば、世界で初めて夏・冬季五輪をすべて行った都市となる。だが期待感よりは懸念が大きくなっている。14年前より悪化した中国内の人権と自由意識のためだ。

中国外信記者協会(FCCC)は2日、声明を出し、「中国内の外信記者のオリンピック関連取材が1年以上妨げられている。各種行事やスポーツ競技場の訪問も拒否された」とし「オリンピック報道において北京オリンピック組織委員会と国際オリンピック委員会(IOC)の透明性欠如を懸念する」と明らかにした。中国内のマスコミ統制に対する不満が出てきたのだ。

2008北京五輪の時も中国は同様の問題を経験した。しかし、当時、中国は「低姿勢」を維持し、メディアの自由の保障を約束した。2001年ロシアモスクワで開かれたIOC総会に出席した中国側代表は「オリンピック期間に中国内の民主化運動と強制労働収容所を取材できるか」という質問に「中国に来る記者たちはどんなものでも取材する自由がある」と答えた。それとともに「オリンピックが中国の人権現実を改善するだろう」と訴えた。

今は状況が違う。中国の国際的地位が変わり、今や彼らは米国と覇権を争う国家になった。シュケルチ香港大学歴史学教授は<AP通信>に「2つの北京オリンピック最大の違いは2008北京は世界を喜ばせようと努力したが、2022北京は残りの世界が彼らをどう思うか全く気にしないという点」と指摘した。

コロナ19も中国のマスコミ統制を助ける格好だ。実際、北京オリンピック組織委員会が先月25日に発表した「北京2022プレイブック」を見ると、すべてのオリンピック参加者は競技場やホテルなど決まった動線以外には他の場所に移動できない。中国国民との接触も原則として遮断される。各種少数民族や人権弾圧被害者の取材はまったく不可能になる。

IOCはこのような状況を傍観している。オリンピック憲章第48条を見ると、IOCは様々なメディアの報道活動を最大限に保障するために必要なすべての措置をしなければならない。また、オリンピック取材に

関する全ての決定権も IOC にある。しかし、マスコミを通じて「北京組織委と対話する」という立場を出す程度で、他に特別な反応はない。解決意志自体が不足しているようだ。

2008 年習近平は当時の国家副主席で夏季オリンピック総括責任者だった。彼は大会を成功させたという評価を受け国家主席の座に上がった。最高権力者になった習近平は今、冬季オリンピックを足がかりに来年 10 月に開かれる中国共産党大会で 3 回目の任期に上がる準備をしている。その間、オリンピックによって向上するはずだった中国内の人権問題は後押しされ、国境のない記者会が発表しているマスコミ自由指数では 167 位（2008 年）から 177 位（2021 年）に落ちた。

果たして誰のためのオリンピックであるか。北京オリンピックではなく「習近平オリンピック」という評価を受けたくないなら、本当に IOC が政治ではなくオリンピック精神のための組織であれば取材の自由から保障しなければならない。

出典：https://www.hani.co.kr/arti/sports/sports_general/1017812.html

07 ニュー시스 2021. 11. 01

国際ハンドボール連盟、性の省商品化論議ビキニ規定⇒短パンに変更



国際ハンドボール連盟（IHF）は、ビキニ形態の上下に限定した女性制服規定が性差別的という国際的批判に直面し、短パンとタンクトップの服装に変更した。

1 日（現地時間）英国日刊ガーディアンによると、IHF は一ヶ月かけてビーチハンドボールの服装規定を変え、現在は「女性選手は体にぴったりな短パンを着なければならない」と明示している。

去る 7 月、欧州ハンドボール連盟（EHF）はユーロビーチハンドボール選手権大会に短パンを着て出場したノルウェー女子ビーチハンドボールチームに 1500 ユーロ（約 200 万ウォン）の罰金を課して批判の対象となった。EHF は短パンを「不適切な服装」と称した。

当時、米国ポップスターのピンクはノルウェーの女性ビーチハンドボールチームを支持する意思を明らかにし、「あまりに性差別的な規定に反対する」と罰金は私が代わりに出す」とした。

アビド・ラザノルウェー文化体育部長官も「全くとんでもない」と表現した。

先月、デンマーク、ノルウェー、スウェーデン、アイスランド、フィンランドなどヨーロッパ 5 カ国のスポーツ大臣は、IHF に共同書簡を送り、「性別や背景にかかわらず、すべての選手がスポーツに残れるように支持しなければならない」とし、「昔ながらの服装規定」を撤廃するよう促した。

ノルウェーの性平等人権団体は「これでスポーツにおける女性差別と対象化に対する終末が始まることを願う」とし「将来はすべての女性がセクハラに対する恐れなしに自由にスポーツに参加できるようになるだろう」と期待した。

変わった規定は女性がタンクトップと短パンを着ることができるようになるが、依然として「身体にぴったり」の服装を強調するという点で男性に適用される規定と同じではないという限界がある。男子選手たちは「あまりにもゆるんでいなければ」膝上 10cm まで一般の短パンを着ることができる。

女性運動選手たちは服装規定に対する二重の規定に数え切れない声を出した。女性は陸上、ビーチバレーボール、テニスを含むいくつかのスポーツでより露出の激しい服を着る必要がある。

2011年世界バドミントン連盟は女性バドミントンに対する関心を蘇らせるためにスカートやドレスを着なければならないと規定して論議になったことがある。

出典：https://newsis.com/view/?id=NISX20211101_0001634936&cID=10101&pID=10100

07 週間スポーツ関連ニュース

学生選手暴力、仕置き棒は処罰として根絶しにくい

<http://www.kwnews.co.kr/nview.asp?aid=221110300057>

冬季オリンピックボイコット憂慮の中、外交部長ヨーロッパ東奔西走

<https://view.asiae.co.kr/article/2021110110510509803>

スポーツ選手歴代収入 1位ジョーダン… 2位はウズ

https://news.sbs.co.kr/news/endPage.do?news_id=N1006523748&plink=ORI&cooper=NAVER

プロスターあふれる性欲を管理できない？

<https://news.imaeil.com/page/view/2021110215112322322>

全南海南郡、各種体育行事再開「スポーツも日常回復」

<https://www.wikitree.co.kr/articles/704500>

体育振興公団、プロスポーツ協会とスポーツト健全化のための協約

https://newsis.com/view/?id=NISX20211105_0001640738&cID=10501&pID=10500

スポーツト管理に穴…選手など制限対象者が購入・当選金受領

<https://www.yna.co.kr/view/AKR20211104089500001?input=1195m>

卓球プロ化・スポーツ外交に「東奔西走」…30代会長ユ・スンミンの悩みは？

https://www.ytn.co.kr/ln/0107_202111070823237835

中国「冬季オリンピック取材歓迎…スポーツ政治化に断固反対」

<https://www.yna.co.kr/view/AKR20211105143800083?input=1195m>

体育市民連帯オンライン 定期後援案内

万人が楽しむスポーツ世界、体育市民連帯が共に作ります。
私達連帯の活動に積極的に賛同していただくことを願います。

私たち体育市民連帯は体育人の権益保護と
福祉実現のために努力しています。
皆さんの小さな心づかいがより良い世界のための
体育市民連帯活動に強固な土台となります。
体育市民連帯会員として力になろうと
される方は下の口座に後援お願いします。

国民銀行 086601-04-095940

口座名義：体育市民連帯

オンライン定期後援は下のリンクを通じてホームページからできます。

多くの関心をお願いします。

INFOMATION

体育市民連帯 ソウル市 瑞草区 瑞草洞 孝寧路 230 スンジョンビル 407 号

Tel : 02-2279-8999、E-mail : sports-cm@hanmail.net ホームページ : <http://www.sportscm.org/>

日本語訳：佐藤好行 新日本スポーツ連盟 国際活動局 韓国担当 jrlfep@gmail.com

週刊ニュースレターバックナンバー（資料室） <http://www.yg.jpn.org/sportscm/index.html>